

# Iquique está en el top 4 de regiones con mayor lista de espera en consultas

La directora Servicio de Salud afirmó que, a pesar de los esfuerzos, no pueden reducir la lista.

Daniela Ortega Novoa  
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

**T**arapacá es la cuarta región a nivel nacional con el promedio más alto de días de espera en consulta de especialidad médica, la que llegaría por sobre los 400 días de espera, según información del Ministerio de Salud entregada al Congreso. Cifras informadas por La Tercera.

Otros servicios de salud que superan los 400 días de espera para consultas médicas de especialidad son el Metropolitano Norte; Antofagasta; Araucanía Sur y Reloncaví.

La directora regional del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga, confirmó que, tanto la lista de espera para cirugías quirúrgicas y consulta de especialistas médicos, es alta en la región y que, a pesar de los esfuerzos realizados por los operativos médicos, no se ha logrado bajar la media de los días de espera.

"Los números son rea-

les, efectivamente, no vamos a llegar (a bajar el promedio de días). Podríamos bajar un par de números, pero no vamos a llegar a tener un cambio tan drástico. Porque claramente el problema que tenemos nosotros en la región es la falta de especialistas. Hay mucha cirugía que está fuera de nuestro alcance de resolución", explicó la directora del Servicio de Salud.

Iturriaga precisó que en la región hay varios casos de niños con una patología, que es una malformación torácica que se llama pectus excavatum, que tiene mucho tiempo de espera, y que no la pueden resolver en la región y el recinto que los puede ayudar a resolver tiene que informales de los cupos que ellos tengan.

Otros de los temas que recaló la directora es que Tarapacá cuenta aproximadamente con 200 médicos especialistas y cuando estos presentan licencia o permiso administrativo, no hay más



LA FALTA DE ESPECIALISTAS EN LA REGIÓN ES LA PRINCIPAL CAUSA DE LAS LISTAS DE ESPERAS MÉDICAS

## 400

días y más es la media para ser atendidos en una consulta médica de un especialista.

personal que lo pueda reemplazar.

María Paz Iturriaga detalló que en la región, con respecto a la media de espera para una cirugía qui-

rúrgica, hay 300 días de espera aproximados, poco menos de un año.

"Si no hay especialistas, difícil que podamos avanzar y hoy día, por ejemplo, yo no puedo comprar servicios. La ley me impide hacer compra de servicios, entonces, tenemos que buscar otras estrategias como los operativos", afirmó la directora.

Una de las buenas noticias que adelantó la direc-

tora del Servicio de Salud de Tarapacá, es que se va a realizar un operativo con la Caja de Previsión de la Defensa Nacional (Capredena), en donde se va a resolver más de mil cirugías.

### COLEGIO MÉDICO

Por su parte, el presidente del Colegio Médico de Iquique, Sergio Calcagno, manifestó que los datos no son desconocidos, y aseguró que este mal promedio se debe a la falta de

especialistas que hay en la región.

"Para nadie es desconocido la falta de médicos especialistas en la región y eso influye, obviamente, a pesar de todos los esfuerzos que se realizan en los números", puntualizó el galeno.

Además, comentó que hay que analizar que el Hospital de Iquique hace mucho tiempo quedó chico.

"Aunque quisiéramos operar más pacientes, o ver más paciente, obviamente las dificultades del tamaño del hospital, la falta de pabellón, la falta de infraestructura impide que se avance en la lista de espera", comentó el presidente del Colmed Iquique.

Calcagno, por otra parte, sostuvo que el Hospital de Alto Hospicio se ha ido normalizando, pero advirtió que también faltan especialistas en este recinto médico, los que debiesen cubrir muchas especialidades de esa comuna.

Precisó que la incorporación de médico en el recinto hospitalario de Hospicio ayudaría a disminuir, por lo menos, la lista quirúrgica de toda la Región de Tarapacá. ☺